

(German version below)

RESEARCH PROJECTS

«Family Custody Arrangements and Child Well-Being in Switzerland» / Study of the impact of living arrangements and the built environment on child well-being in families after separation and divorce, ETH Wohnforum – ETH CASE, ETH Zürich, time period: 09/2023–08/2027 (<https://wohnforum.arch.ethz.ch/en/current-projects/all-projects-sorted-by-most-recent/family-custody-arrangements-and-child-wellbeing.html>)

«How Age-friendly is Brooklyn? Perceptions of Seniors Aged 65+» / Research conducted during the Spring semester 2023 as part of a graduate course at the University of Maryland, Baltimore County (UMBC), on well-being and aging of community residents 65 years and in Brooklyn, MD, time period: 02–06/2023 (https://www.researchgate.net/publication/373139997_How_Age-friendly_is_Brooklyn_Perceptions_of_Seniors_Aged_65).

«Non-Profit Housing in the City of Zurich. Evaluation of housing policy instruments» / Study on the housing policy of the city of Zurich, Delphi expert survey, document analysis, analysis of official statistics, ETH Wohnforum – ETH CASE, ETH Zürich, time period: 12/2020–03/2022 (wohnforum.arch.ethz.ch/wohnungsbauzuerich)

«System and Series. Swiss System Buildings between Social Utopia, Pressure of use and Monument Conservation» / Research on the interplay between industrialisation of building and standardization of the social using the example of system buildings from the 1940s to the 70s in Switzerland, ICOMOS Suisse working group, time period: 01/2018–12/2020 (www.system-serie.ch)

«4th Dresden Child and Youth Study» / Survey of Dresden children and adolescents aged 8 to 21 years on their life situation, Chair of Microsociology, Technische Universität Dresden, time period: 10/2019–09/2020 (www.kinderstudie.de)

«Study on the Living Situation, Housing Preferences and Mobility Requirements of People with Walking Impediment» / Survey of 2.600 randomly selected inhabitants of Dresden/Germany with significant and exceptional mobility impairment, Chair of Microsociology, Technische Universität Dresden, time period: 11/2016–03/2018 (<https://tu-dresden.de/gsw/womodd>, Report: https://www.dresden.de/media/pdf/sozialamt/Wohnen_mit_Mobilitaetseinschraenkungen_in_Dresden_TUD_180809.pdf)

«Identity Politics of Multi-local Families after Separation and Divorce. Accomplishing Belonging and Solidarity within Shared Residence Arrangements» / Qualitative study on identity policies of parents and children in multi-local housing arrangements after separation and divorce (shared residence/shared care), Chair of Microsociology, Technische Universität Dresden, time period: 01/2009–05/2016 (<https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mik/forschung/abgeschlossene-forschungsprojekte-1/Familienforschung>), see also: Schumpeter research group «Multilokalität von Familie» at German Youth Institute (DJI), Munich (http://www.dji.de/multilokale_familie)

«Competence Network Quality Management in Teacher Education in the Free State of Saxony» / Development and implementation of a cross-university concept for quality management in teacher education in Saxony, (<https://tu-dresden.de/zlsb/forschung-und-projekte/test/qs1>), Centre for Quality Analysis at Technischen Universität Dresden in cooperation with Technische Universität Chemnitz and University of Leipzig, time period: 10/2014–12/2016 (<https://tu-dresden.de/zqa>)

«3rd Dresden Child and Youth Study» / Survey of Dresden children and adolescents aged 8 to 21 years on their life situation, Chair of Microsociology, Technische Universität Dresden, Zeitraum: 2012 (www.kinderstudie.de)

«Living together in Coswig, Moritzburg and Radeberg. Strategies in Dealing with Foreignness in Small Towns and Rural areas» / Research project within the framework of the Local Action Plan «Coswig, Radeburg, Moritzburg» on values, knowledge and attitudes on (de-)integration, migration and right-wing extremism. Three-module research design: (I) postal survey, (II) content analysis and expert interviews, (III) group discussions. Funded by Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ), Programm «Vielfalt tut gut–Gegen Rechtsextremismus und Fremdenfeindlichkeit», Chair for Methods of Empirical Social Research, Technische Universität Dresden, time period: 12/2007–10/2008. (<https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mes/forschung/abgeschlossene-forschungsprojekte>, <https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mes/forschung/pressestimmen>)

«**Telephone surveys in the general population via mobile phone**» (CELLA I) / Study on telephone surveys in a combination of mobile and landline telephone. Objectives: among others, comparison of mode effects, socio-demographic characteristics of mobile phone users, response rates etc., funded by Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG), Chair for Methods of Empirical Social Research, Technische Universität Dresden, time period: 09/2006–04/2009 (<https://gepris.dfg.de/gepris/projekt/24881904/ergebnisse?context=projekt&task=showDetail&id=24881904&selectedSubTab=2&>)

«**Patient Satisfaction with Medical Services**» / Development of a standardised survey instrument for a nationwide survey of patients, Chair for Methods of Empirical Social Research, Technische Universität Dresden together with Brendan-Schmittmann-Stiftung/NAV-Virchow-Bund, time period: 01/2007–06/2011. (<https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mes/forschung/abgeschlossene-forschungsprojekte>)

—

FORSCHUNGSPROJEKTE

«**Sorgerechtsarrangements und Kindeswohl in der Schweiz (FamyCH)**» / Studie zum Einfluss von Wohnarrangements und gebauter Umwelt auf das Kindeswohl in Familien nach Trennung und Scheidung, ETH Wohnforum – ETH CASE, ETH Zürich, Zeitraum: 09/2023–08/2027 (<https://wohnforum.arch.ethz.ch/projekte/verzeichnis/family-custody-arrangements-and-child-wellbeing.html>)

«**How Age-friendly is Brooklyn? Perceptions of Seniors Aged 65+**» / Studie im Rahmen eines graduate course an der University of Maryland, Baltimore County (UMBC), zum Altern von Bewohnenden 65 Jahre und älter in Brooklyn, MD, Zeitraum: 02–06/2023 (https://www.researchgate.net/publication/373139997_How_Age-friendly_is_Brooklyn_Perceptions_of_Seniors_Aged_65).

«**Gemeinnütziger Wohnungsbau der Stadt Zürich. Wirkungsorientierte Evaluation der wohnpolitischen Instrumente**» / Studie zur Wohnpolitik der Stadt Zürich, Delphi-Expert/innen-Befragung, Dokumentanalyse, Auswertung amtlicher Statistik, ETH Wohnforum – ETH CASE, ETH Zürich, Zeitraum: 12/2020–03/2022 (wohnforum.arch.ethz.ch/wohnungsbauzuerich)

«**System und Serie. Der Schweizer Systembau zwischen Sozialutopie, Nutzungsdruck und Denkmalpflege**» / Forschungen zu Wechselwirkungen zwischen industriell-technischer Normierung und gesellschaftlich breitenwirksamer Standardisierung von Lebensführungen am Beispiel des Systembaus der 1940er bis 70er Jahre in der Schweiz, Arbeitsgruppe des ICOMOS Suisse, Zeitraum: 01/2018–12/2020 (www.system-serie.ch)

«**Vierte Dresdner Kinder- und Jugendstudie**» / Schriftliche Befragung Dresdner Kinder und Jugendlicher im Alter von 8 bis 21 Jahren zu ihren Lebenslagen, Lehrstuhl für Mikrosoziologie, Technische Universität Dresden, Zeitraum: 10/2019–09/2020 (www.kinderstudie.de)

«**Untersuchung über die Wohnsituation und Wohnwünsche von Menschen mit Mobilitätseinschränkung in Dresden**» / Schriftlich-postalische Befragung zur Wohnsituation und Mobilität von Dresdnerinnen und Dresdner mit erheblicher und außergewöhnlicher Mobilitätseinschränkung, Lehrstuhl für Mikrosoziologie, Technische Universität Dresden, Zeitraum: 11/2016 – 03/2018 (<https://tu-dresden.de/gsw/womodd>, Forschungsbericht: https://www.dresden.de/media/pdf/sozialamt/Wohnen_mit_Mobilitaetseinschraenkungen_in_Dresden_TUD_180809.pdf)

«**Identitätspolitik multilokaler Nachtrennungsfamilien. Praktiken der Vergemeinschaftung im paritätischen Wechselmodell**» / Qualitative Studie zu Identitätspolitik von Eltern und Kindern in multilokalen Wohnarrangements nach Trennung und Scheidung (Wechselmodell/alternierende Obhut), Lehrstuhl für Mikrosoziologie, Technische Universität Dresden, Zeitraum: 01/2009 – 05/2016 (<https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mik/forschung/abgeschlossene-forschungsprojekte-1/Familienforschung>), siehe auch: Schumpeter-Nachwuchsgruppe «Multilokalität von Familie» am Deutschen Jugendinstitut e.V. (DJI), München (<http://www.dji.de/cgi-bin/projekte/output.php?projekt=669>)

«**Kompetenznetzwerk Qualitätssicherung in der Lehrerbildung im Freistaat Sachsen**» / Entwicklung und Implementierung eines hochschulübergreifenden Konzepts zur Qualitätssicherung in der Lehrerbildung in Sachsen (QSL), (<https://tu-dresden.de/zlsb/forschung-und-projekte/test/qs1>), Zentrum für Qualitätsanalysen der Technischen Universität Dresden in Kooperation mit der Technischen Universität Chemnitz und der Universität Leipzig, Zeitraum: 10/2014–12/2016 (<https://tu-dresden.de/zqa>)

«**Dritte Dresdner Kinderstudie**» / Analysen und Bericht zur schriftliche Befragung Dresdner Kinder im Alter von 8 bis 16 Jahren zu ihren Lebenslagen, Lehrstuhl für Mikrosoziologie, Technische Universität Dresden, Zeitraum: 05–10/2012 (www.kinderstudie.de)

«**Miteinander Leben in Coswig, Moritzburg und Radeberg. Strategien im Umgang mit Fremdheit im kleinstädtischen und ländlichen Raum**» / Studie im Rahmen des Lokalen Aktionsplans «Coswig, Radeburg, Moritzburg» zur sozialwissenschaftlichen Erfassung von Wertvorstellungen, Wissensbeständen, Einstellungen der Einwohner zur

Integrationsbereitschaft sowie zu Migration und Rechtsextremismus, 3-moduliges Forschungsdesign: (I) schriftlich-postalische Befragung, (II) Inhaltsanalysen, qualitative Interviews, (III) Gruppendiskussionen, gefördert durch das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ), Programm «Vielfalt tut gut – Gegen Rechtsextremismus und Fremdenfeindlichkeit», Lehrstuhl für Methoden der empirischen Sozialforschung, Technische Universität Dresden, Zeitraum: 12/2007–10/2008. (<https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mes/forschung/abgeschlossene-forschungsprojekte>, <https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mes/forschung/pressestimmen>)

«Telefonumfragen in der Allgemeinbevölkerung über das Mobilfunknetz» (CELLA I) / Studie zu Telefonbefragungen in einer Kombination aus Mobilfunk und Festnetz, Ziele: u.a. Vergleich von Modeeffekten, soziodemographische Merkmalen von Mobilfunknutzenden, Teilnahmebereitschaft usw., gefördert durch die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG), Lehrstuhl für Methoden der empirischen Sozialforschung, Technische Universität Dresden, Zeitraum: 09/2006–04/2009 (<https://gepris.dfg.de/gepris/projekt/24881904/ergebnisse?context=projekt&task=showDetail&id=24881904&selectedSubTab=2&>)

«Erhebung der Patientenzufriedenheit mit niedergelassenen Arztpraxen» / Entwicklung eines standardisierten Erhebungsinstruments zur bundesweiten Befragung von Patient/innen, Lehrstuhl für Methoden der empirischen Sozialforschung, Technische Universität Dresden zusammen mit der Brendan-Schmittmann-Stiftung des NAV-Virchow-Bundes, Zeitraum: 01/2007-06/2011. (<https://tu-dresden.de/gsw/phil/iso/mes/forschung/abgeschlossene-forschungsprojekte>)